



Alcaldia Municipal
de
Santiago de Cuba

Enero 15, 1937.

Dr. Emilio Roig de Leuchseining
H a b a n a .-

Mi querido amigo y compañero :-

Contesto gustoso tu atenta carta de fecha 13. Aunque el asunto de la famosa lápida de Velázquez me era conocido, fui esta mañana al Museo para comprobar y ratificar lo que sabía.-

En el Museo existe una lápida -cuyo faccímil reproduce Emilio Bacardí en el tomo primero de sus Crónicas, pag 95- que dice : "Plaza de la Constitución, publicada a 8 Agosto de 1812". Tiene huellas de un balazo en la parte izquierda, entre 8 y Agosto.-Esta lápida fué hecha con un fragmento de la que guardaba los restos de Velázquez.-Hay en ella unas alegorías que parecen mortuorias y que debieron ser de losa primitiva.-Sin embargo, por el estilo de las alegorías yo sospecho que tal vez sean del Siglo XIX.-La verdad es que la original inscripción de la losa de Velázquez ha desaparecido completamente.-Lo que trae Bacardí -pag 94 del tomo primero, no es más que un dibujo de cómo debió aparecer el epitafio.-Ignoro de qué fuente lo tomó Don Emilio, que no era muy escrupuloso en esas cuestiones.-

Para que te informes mejor, te mando un Libro de Armando Leyva que trata del asunto en las pags. 147, 148 y 149.-En este libro corregí una fecha, de acuerdo con la tarjeta que existe en el propio Museo, puesta en la lápida.

Tuyo siempre afmo.

Roig
PATRIMONIO DOCUMENTAL